

En la mayoría de los sectores del frente de Vizcaya se comprueban las voladuras ocasionadas por los rojos al retirarse ante el brioso avance de nuestras fuerzas

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 4 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañones en los diversos sectores. En el sector de Teruel han sido ocupadas posiciones en donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado. La maniobra de nuestras fuerzas obligó al enemigo a repliegarse.

Frente de Vizcaya.—Se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones en el frente de Bermeo, ocupándose las enemigas, con muy poca resistencia. En la mayoría de los sectores

La charla diaria de Queipo de Llano

Sevilla. — El general Queipo de Llano dijo ayer desde Radio Sevilla. Sigue siendo el tema favorito de la Prensa extranjera la agitación que se ha producido en torno al falso bombardeo de Guernica. He recibido los periódicos ingleses que publican las contestaciones que el ministro de Relaciones Exteriores Mr. Eden ha dado a los diputados laboristas. Un diputado laborista preguntó a Eden sobre lo ocurrido en Guernica y si el Gobierno inglés pensaba adoptar alguna determinación. Eden contestó que lamentaba el horror de los bombardeos de las dos partes en la lucha. Al decir esto los comunistas y laboristas produjeron un gran alboroto con lo cual querían dar a entender esos pobres que los bombardeos que realizaron los rojos sobre dieciséis poblaciones abiertas, de que he hablado ayer, mientras nosotros lo habíamos verificado solamente sobre dos poblaciones, que los de ellos eran tirando dulces y confites en vez de bombas.

La unificación nacional nos hará invencibles. ¡Viva el caudillo Franco!

En Barcelona se están desarrollando graves sucesos

San Sebastián. — En Barcelona se han desarrollado sangrientos sucesos. Ha sido hallado muerto un jefe de la U. G. T. y en represalia fue asesinado otro de la F. A. I. El Gobierno de Valencia ha enviado ocho mil milicianos motorizados. La Generalidad se encuentra reunida en sesión permanente. A las ocho de la noche se reunió también el Consejo directivo de la C. N. T. y el de la U. G. T. Jamás se ha visto en Barcelona tal anarquía ni situación semejante. El ministro de Justicia de Valencia se trasladó a Barcelona e hizo un llamamiento a la concordia. Se ha celebrado un mitin en el que hizo uso de la palabra un dirigente de la U. G. T., quien a gri-

tos desafiados invitaba a depone la actitud de violencia y a depone las armas. Un miembro de los sindicatos libres pidió que nadie disparase un tiro más, porque lo que hacían era favorecer a los facciosos. Y terminó dando vivas al bloque antifascista.

En representación de la C. N. T. habló Mariano Vázquez que dijo que el enemigo puede enterarse de lo que ocurre en Barcelona y que no había que olvidar que el frente de Aragón estaba próximo, en el que había un enemigo numeroso y que no era conveniente que la moral de los milicianos decayese, concluyendo invitando a la concordia y armonía.

Un diputado de izquierdas habló acerca del empleo de los gases en la guerra de España y preguntó si era cierto que el Gobierno de Valencia no bombardeaba poblaciones abiertas. El ministro de Relaciones Exteriores contestó secamente: No, esos no. Se produjo otro alboroto por los extremistas, mientras que en los demás sectores de la Cámara se aprobaba la respuesta.

Un diputado de izquierdas habló acerca del empleo de los gases en la guerra de España y preguntó si era cierto que el Gobierno de Valencia no bombardeaba poblaciones abiertas. El ministro de Relaciones Exteriores contestó secamente: No, esos no. Se produjo otro alboroto por los extremistas, mientras que en los demás sectores de la Cámara se aprobaba la respuesta.

Jamás se debe olvidar en retaguardia el gran espíritu del soldado que lucha en el frente, dando todo y no pidiendo nada. ¡Austeridad! ¡Disciplina!

Recordad que en la zona roja hay millones de españoles cautivos, a los que debemos atender para liberarlos. Se impone un poco de sacrificio y el abandono absoluto de la frivolidad.

Sigue la evacuación de Bilbao

Burgos.—Por noticias fidedignas se sabe que desde ayer se observa en Bilbao inusitado movimiento de fuerzas, que salen apresuradamente en camiones para los pueblos de la ría.

A bordo de un contratorpedero inglés ha llegado a San Juan de

Los desafiados invitaba a depone la actitud de violencia y a depone las armas. Un miembro de los sindicatos libres pidió que nadie disparase un tiro más, porque lo que hacían era favorecer a los facciosos. Y terminó dando vivas al bloque antifascista.

Respecto al bombardeo de Guernica es sabido que la Agencia Router, cuyo corresponsal fue expulsado de España, dió cuenta de que doscientos aviones alemanes habían bombardeado a Guernica. A los pocos días rectificaba la noticia y el daño de la mentira estaba hecho, poco significaba la rectificación.

Pero el corresponsal de "The Times" llegó a decir a su periódico que había sido testigo del bombardeo y lo describía con tales detalles, que le daba apariencia de certeza.

Una información del enviado especial de la United Presse acerca de los incendios de Guernica

Burgos. — El enviado especial de la importante empresa periodística United Presse publica una interesante información respecto a la visita que recientemente hizo a Guernica.

Hoy dice — he realizado una triste peregrinación por las ruinas humeantes de la ciudad de Guernica.

El alto mando me ha dado toda clase de facilidades para que pueda realizar las investigaciones que desee, para llegar a la certidumbre de si Guernica ha sido incendiada por las hordas separatistas o por los aviones nacionales.

Mis indagaciones me permitieron asegurar rotundamente que no he hallado el menor indicio de que sobre la ciudad hayan caído bombas de aviación ya que no se encuentran el contrario todo hace creer que se trata de incendios fríamente prematados.

Esto dice libre y espontáneamente el enviado especial de la United Presse, que es una de las más importantes agencias de información del mundo.

Companyns se entrevista con Largo Caballero

Burgos. — Se sabe que Companyns se ha trasladado a Benicarló, en donde celebró una entrevista con el jefe del Gobierno de Valencia.

El "honorable" ex abogado de los pistoleros se lamentó de la anárquica situación por que se atraviesa en Barcelona, en donde todos los días se cometen atracos y asesinatos.

La situación de Barcelona se agrava por momentos y es caótica

SALAMANCA.—Se lucha violentamente en las calles, calculándose en más de trescientos el número de muertos.

Desde la radio instalada en la Generalidad se ha decretado lo siguiente: "Todo el pueblo catalán está en la obligación de ponerse en pie para reducir la rebelión fascista".

Y prohíbe la circulación por la carretera de Cataluña de toda clase de vehículos ordenando que sean detenidos.

A las seis de la tarde se pedía con urgencia por radio la presentación en los hospitales de los individuos que se ofrecieron para transfusión de sangre.

Desde Palma de Mallorca ha salido a toda marcha un destructor inglés con dirección a Barcelona.

Organizaciones políticas y sociales hacen incantes llamados de cordialidad, pero sin éxito.

Se pide el levantamiento de toda Cataluña para impedir el paso por carreteras de las fuerzas que no sean de la República.

Las noticias en su conjunto son confusas y no pueden esclarecerse sobre la verdadera situación de Cataluña y especialmente de Barcelona.

Informes autorizados aseguran que los sublevados tienen sitiado al Gobierno de la Generalidad y que la F. A. I. es dueña del puerto y de gran parte de la ciudad.

Se dice también que varios edificios públicos están ardiendo.

Los asaltos de casas y de crímenes se reproducen con mayor virulencia que en los primeros tiempos de la revolución.

El día 30 de abril "Solidaridad Obrera" publicaba un llamamiento al proletariado catalán en el que se presiente ya la lucha que se avecina.

En dicho llamamiento se dice: "Trabajadores de Cataluña, serenidad. En esta hora difícil que vive Cataluña recomendamos a todos, amigos y adversarios, serenidad. La Guerra aún no ha sido ganada. Euzkadi atraviesa momentos de intenso dramatismo. La guerra está en su más álgido período, sin que hacia nosotros se haya decidido la suerte. Esta verdad amarga se olvida con bastante frecuencia por algunos que militan en las filas del antifascismo catalán. Decimos esto con el corazón dolorido. Nuestras prédicas en pro de la unidad cordial y sincera no han hallado el eco que deseábamos. Los proletarios de Cataluña todos han olvidado de una manera lamentable que la unidad basada en la cordialidad y el respeto es la suprema garantía de la victoria. De persistir en esta actitud asumida de hostilidades recíprocas, la derrota del fascismo se alargará indefinidamente. "Solidaridad Obrera" como ayer, como hoy y como siempre recomienda a todos los trabajadores que depongan las actitudes violentas. Alguien ha interpretado la prudencia de que hemos hecho gala en repetidas ocasiones como un síntoma de debilidad orgánica, exclamación esa de subestimación de nuestra fuerza ha inducido a algunos insensatos a provocarnos. El resultado de esa táctica equivocada, y más que equivocada, es la situación normal que vi-

vimos hoy en Cataluña y que en bien de todos urge sea superada. La responsabilidad de que tanto se blasfema no se demuestra pronunciando discursos para atacar al adversario político, se demuestra haciendo el juego de la manera incoherente que se realiza en Cataluña a los agentes de la reacción enquistados en las filas del antifascismo. Los camaradas que luchan estrechamente unificados en los frentes de combate exigen de nosotros, los que permanecemos en la retaguardia, algo más concreto que discursos y artículos periodísticos: exigen que al menos rompamos con nuestras querellas intestinas la armonía efectiva que existe en las filas del Ejército popular revolucionario. Camaradas, por encima de todo es necesario que mantengamos la unidad antifascista, unidad cordial y duradera, pues la guerra y la revolución no se gana sino con los trabajadores todos, absolutamente todos unidos, de verdad, enterrando muy hondo y para siempre los rencores estériles que pretenden hacer de Cataluña un volcán.

Emocionante entrada en Bermeo, entre abrazos y vítores de los que lograron burlar las órdenes de evacuación de los rojos

Algunos estuvieron cinco meses escondidos en cuevas, y una muchacha de dieciocho años, a quien se le han llevado los padres y hermanos, quiere ir en la vanguardia con un fusil para vengarse

La entrada en Bermeo. —Nuestras fuerzas entraron en Bermeo. Casi no hubo resistencia. La ocupación se hizo normalmente, en medio de la emoción de los que quedaron que no podían hablar cuando se abrazaban a nuestros soldados, expresando con su silencio el grito que les salía del alma. Mujeres, hombres, chavales de pocos años, enrojecieron de dar gritos a la España que les redimía, nuestros soldados también veían enturbiados sus ojos.

Vizcaya, la Vizcaya que nosotros conocimos, ingenua y viva, vasca, "legítimamente vasca", con el canto a la fe y a la tradición, con sus romerías alegres, con sus "burrias" representativas de la laboriosidad de esos aldeanos que siembran de alfombras y de flores, como una

poesía mística, sus horas de trabajo, estaba reflejada en los gritos de los que se apresuraban para decir con palabras entrecortadas, a regulares y requetés, a los oficiales y jefes, que tampoco podían ocultar todos los sentimientos que ellos con su bravura exaltaban, que Vizcaya, que la tierra vasca estaba con nosotros y que su agradecimiento era tan sincero y espontáneo como las pobres ofertas de todo cuanto tenían por no haber llegado hasta ellos, que tantos meses, que tantas noches en vela estuvieron esperándonos.

¿Quién es Mola?, preguntaban, convencidos de que el general podía encontrarse entre nosotros, ansiosos de expresar la gratitud de su libertad. Mola y Solchaga aún no son conocidos personalmente por los vascos, por los vascos libres del terror, de la opresión, del hambre, del martirio, de las horas de persecución, durante las cuales tanto sufrieron; pero cuando los vizcaínos perseguidos les conocían, cuando las mujeres que vieron asesinar a sus hijos y temer por otros los tengan a su lado, se quedarán sin voz, como hoy, hundiéndose la hora en que los soldados que dirigen llegaron a estos valles para poner la nota alegre de sus canciones de guerra y de paz sobre el luto de sus corazones, que también se vistieron de alegrías para conmemorar este primero de mayo, con rosales cuajados de san

gre en ofrenda de la primavera en Pascuas para rendirle a España. El jueves abandonaron los comunistas y separatistas Bermeo. Ya dije ayer que la entrada de nuestras fuerzas en dicho pueblo era cosa de horas. Antes de que nuestras tropas descendieran de los montes, era necesario limpiarlos de enemigos. Llegué yo, acompañando a una patrulla de legionarios en avanzada de exploración, casi a las mismas puertas del puer tecito costero. Pudimos ser los primeros en calmar nuestro deseo de gritar que el Ejército de Franco se acercaba sin encontrar obstáculos y que la entrada de las primeras unidades no se haría esperar; tuvimos que contenernos, porque nuestros jefes se negaron a acceder a lo que decían que era imprudente y temerario; pero nosotros fuimos con la impresión que autorizadamente pudimos adelantarnos de que ese objetivo estaba logrado, como hoy se confirma.

Los rojos habían desvalijado el pueblo hace tres días

Los separatistas y socialistas desalojaron el pueblo hace tres días, el jueves. Publicaron un bando que obligaba a todos los hombres comprendidos entre los dieciocho y cuarenta y cinco años a que les siguiesen, porque los que no lo hicieran serían juzgados con arreglo al Código militar. Pero, en cambio,

LEA VD. EL PROGRESO

Vigilad todos el espionaje del enemigo y denunciad y detened a los traidores.

Lea V EL PROGRESO, periódico exclusivamente informativo, defensor de los intereses de Lugo y su provincia en particular y de los de la Nación en general.

El bombardeo de Guernica

Salamanca, 5.—Con este título y bajo la prestigiosa firma del mayor Hugh B. C. Pollard, el "Times" del lunes 3 de mayo publica la siguiente carta abierta: "El bombardeo de Guernica no es un ataque contra un centro civil sin importancia, Guernica es un centro para la manufactura de armas casi tan importante como Eibar. Contiene muchas fábricas pequeñas que fabrican armas o sus componentes y la industria de armas es la que dominó en toda la región. Gran parte del trabajo es efectuado por obreros individuales fuera de las fábricas y la abundancia de agua suministra energía eléctrica a precios reducidos.

Vizcaya ha suministrado las pistolas y armas pequeñas causantes de la mayor parte de los disturbios ocurridos en España durante la República, y la industria ha sido provechosa. La manufactura relativamente sin control de armas baratas, aunque mortales, en España, ha surtido efectos fuera de las fronteras españolas, armas de fabricación española han llegado a manos de terroristas en la India y en Egipto y también se distribuyen ampliamente en Francia.

Durante la Gran Guerra un "Zeppelin" bombardeó el castillo de Dudley, cerca de Birmingham, y estuvo a punto de ser volada una fábrica de

municiones que teníamos allí. Entonces no dijimos que Birmingham, a pesar de ser centro para la fabricación de armamento, era una ciudad abierta. Incidentalmente la mayoría de los vascos están con el movimiento nacional y la ayuda de Navarra ha sido magnífica. La industria de armas de Vizcaya y la población minera mezclada de Asturias son los únicos elementos que apoyan al Gobierno rojo en el Norte. Parece simbólico que sobrevivan la Casa de Juntas y el árbol mientras que los artificiales de la población en torno de ellos han sido destruidos.

Quien conozca las industrias de esta región será capaz de creer que Eibar y Guernica no son objetivos perfectamente legítimos para el ataque? Los vizcaínos han optado por hacerse ricos con la guerra, y al parecer han perdido la guerra. No hay que ponerse sentimentales por este motivo, pues no existe en el mundo una comunidad que haya intentado causar más daños por la venta ilimitada de armas que estos industriales vascos. La utonomía para los vascos significa simplemente venta de armas sin control y el mundo en general está ya harto de esta clase de cosas. Los vascos están recibiendo lo que han sembrado.

CRONICA DEL FRENTE DE VIZCAYA

Vitoria, 4.—Como en la noche de ayer y durante toda la mañana de hoy las radios rojas de Bilbao han lanzado noticias sobre pretendidas victorias tuyas en este frente, y como es natural, el eventualamiento de viveres y municiones al Ejército nos otorgaba un día de calma hemos querido recorrer las carreteras que los separatistas y comunistas de Aguirre nos daban como cortadas y los pueblos que dicen habian tomado.

El cuento es semejante a aquel que en el frente de Guadalupe radiaron un día en el que un teniente coronel de Invalidos llamado La Calle, había tomado determinados pueblos y por ello el Gobierno de Valencia le había ascendido a general. Entonces acompañados del glorioso general Moscardó fuimos a aquel pueblo y a aquel sector, hoy hemos paseado al buen sol de la tarde por los caminos de Vizcaya y por la margen de la ría que termina en Bermeo.

Una absoluta tranquilidad ha sido nuestra compañera y hemos podido ver como se reanuda los trabajos del campo, las vidas y la paz en los pueblos. Nuestro Ejército ha llevado a ellos las vitallas necesarias y hasta hemos podido hacer un buen almuerzo precisamente en el lugar que Aguirre daba como centro de una gran batalla y de una resonante victoria.

Así es todo en la zona roja.

Ya de noche regresamos a Vitoria sin que oigamos un solo disparo. El avance seguirá imparable y mientras los nuestros liberan a Vizcaya al enemigo les queda ese triste recurso y consuelo de decir a los engañados lo que les plazca. Hasta que un buen día tomemos la propia radio que mente desde Bilbao.

Emilio GUITIÁN

El nuncio de S. S. en la Argentina, se encuentra en España

Salamanca, 3 de mayo.—Ha llegado a Salamanca, el prelado de su Santidad en la Argentina, Gustavo Franceschi, que es también maestro de la Academia Argentina de Letras. Monseñor Franceschi, ha entregado al obispo de Salamanca, treinta y siete cajas de ornamentos y vasos sagrados, reunidos entre los católicos de aquel país con destino a la iglesia española. La entrega de este tesoro que está depositado en el seminario de esta ciudad, ha sido hecho de esta forma por indicación del Cardenal Goma y se debe a una iniciativa del Cardenal Arzobispo de Buenos Aires, Santiago Copello, con la colaboración de una junta de damas, que ha llevado a feliz término esta obra magnífica. Casi la totalidad de estos ornamentos y cálices, proceden de la ciudad de Buenos Aires. Inmediatamente comenzará su distribución en las parroquias del territorio liberado. Estas iglesias que no tienen absolutamente nada y que celebran los cultos en una pobreza absoluta. El mismo monseñor Franceschi, nos ha dicho que en Málaga, ha visto en un templo en el que sólo existía una casulla remendada para todos los días. Monseñor Franceschi, que entró en la España de Franco por Gibraltar, ha recorrido

punto el nuevo Estado se preocupa de la obra social y de asistencia; por ejemplo, de los comedores populares, de las construcciones para obreros, que en Sevilla de desarrollan con un ímpetu enorme, de las organizaciones para la educación de los huérfanos de guerra, de las disposiciones sobre precios y aprovisionamiento para evitar la especulación oportunista del comercio. Todo ello va preferentemente dirigido a las clases modestas a las que se quiere rodear de medios de vida, que desconocían hasta ahora. Yo he podido apreciar en mi viaje, la terrible persecución del catolicismo, que desencadenaron y desecaron los elementos marxistas; esto en Málaga, el clero ha perdido a proximadamente el 50 por ciento de sus efectivos. En Toledo esta proporción llega al 75 por ciento. Probándose producido hecatombes parecidas en las demás diócesis españolas, según datos que van adquiriéndose a medida que las poblaciones quedan liberadas por el Ejército de Franco. He visto en finidad de iglesias destruidas, que

MAÑANA UN ESTRENO EN ESPAÑOL Las 7 llaves

Las más escalofriantes escenas de misterio, con las más cómicas situaciones

Gran Café-Bar Mercantil

Palacio del espectáculo

Formidable éxito de la notable estrella del baile flamenco

ENCARNITA NEIRA

y de la bellísima y gentil conzonetista

LUISITA GIL

Selectos números de baile y canto

Muy en breve sensacional DEBUT

Todos los domingos bonitos regalos para señoras.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas.	más de 137.000.000 ptas.
Primas recaudadas en España en 1935.	» » 38.000.000 »
Primas recaudadas en el extranjero en 1935.	» » 54.000.000 »
Valor de los inmuebles de su propiedad.	» » 40.000.000 »

Subdirección en Lugo: Plaza de España núm. 27

contra su costumbre, ordenaron que mujeres, niños y ancianos no se moviesen de Bermeo, porque nada tenían que temer y podían considerarse seguros y tranquilos bajo la protección de las fuerzas del general Mola.

Así textualmente, sin añadir nada por nuestra parte lo declaraban en aquel documento. Los dirigentes separatistas y socialistas dijeron a los que se quedaban que la separación de los que se iban no sería muy larga, porque la impresión que ellos traían era que Bilbao se rendiría dentro de muy pocos días y otra vez volverían a unirse.

La muchacha que se quedó sola porque se llevaron a sus padres

Los milicianos se funden por las montañas, resisten los que desgraciadamente para ellos no utieron ocasión de huir. Pero la capital de Vizcaya se acerca ella misma y será inútil todo cuanto se haga para alejarla de nuestros brazos que los buscan para que los proteja y que ayer mismo, sabiéndolos cerca, sin medir el peligro de su temeridad, rompieron el corazón de centinelas para llegar a nuestras líneas y piden acompañar a nuestros soldados, que ya señalan con el dedo los barrios que son límite de su camino hacia una meta determinada. Los que se acercan a nosotros, llevan retratados en sus rostros los sufrimientos sufridos. Uno de ellos es el hijo de una anciana de ochenta años que fue fusilada por no querer abandonar el caserío en donde su sangre se prolongaba; otro es el hermano de un muchachito, de un niño de dieciocho años al que se le asesinó porque dijo que él era requete al servicio de España y por eso se negaba a enrolarse en las filas de los que le asesinaban.

Y esta muchacha de dieciocho años que se ofrece para cantinera o enfermera, pero que pide ir en la vanguardia de las primeras fuerzas que puedan entrar en Bilbao, está sola, pues sus padres y hermanos fueron obligados a seguir la caravana derrotada porque tenían medios para manumitirse y los que los robaban esperaban buena prima; ella se escondió en el bosque. "Si los matan, nos dice, así viví yo para vengarlos".

Viva fuerte, energética, esta mujer, que aún es una niña, suplica y exige cuando intentan disuadirla y se encara con los que le dicen que ella no sabe todavía lo que es la guerra, para reclamar la justicia que ella sola se puede hacer.

Los que estuvieron escondidos cinco meses

Más hombres se acercan a nuestro paso. Pero éstos son de los caseríos inmediatos a Amorebieta. Han estado escondidos cinco meses bajo tierra en cuevas que ellos mismos con amigos de su confianza construyeron.

Y antes habríamos muerto allí enterrados que empuñar las armas contra España. Así se explican. Ahora piden un fusil y puestos en los sitios de peligro. No fueron cobardes, sino españoles, que guardaron sus vidas para ofrecérselas a la España suya, a la España nuestra, a la España que ellos esperaban en las catacumbas bajo molles de piedras, hasta donde llegaba el tronar de los cañones que iban a ofrecerles la libertad con la que soñaron.

A las cinco de la tarde, nuestras fuerzas estaban a menos de dos kilómetros. A la izquierda de la carretera de San Sebastián a Bilbao, se luchaba denodadamente. Se sucedían las descargas de fusilería y

los tartamudos de las ametralladoras y las bombas de mano. Unos soldados que los camilleros transportan a los primeros puestos de socorro, se entretienen unos momentos para explicarnos algo de lo que arriba sucede: El enemigo, acorralado, se defiende.

—Les hemos hecho una infinidad de muertos y heridos. Estuvieron más de hora y media recogiendo bajas, porque se les hizo una verdadera carnicería.

La columna a la que estamos agregados prosigue avanzando, sin que nadie pueda detenerla. Los que se defienden son unos desesperados que no saben que están solos y que sus vidas las tenemos en nuestras manos.

Nuestros carros blindados avanzan por la carretera. Detrás de ellos va nuestro coche. El capitán señala la frontera hasta donde nos autoriza a llegar. Pronto oímos el fuego de sus ametralladoras que se abren paso. Y continuán hacia adelante estrangulando cuanto intenta detenerlos.

Se hace tarde y se necesario que regresemos. De nuestra última ruta del día podemos apuntar: retabado Bermeo, Sollube luce la enseña bicolor que se asoma a los telémetros de Galdacáiz. Más tarde nos detenemos porque los tractores y carros y las baterías quieren para todos esos elementos la cinta sin fin de la carretera.

Mola acumula todos sus medios contra la suicida resistencia que se le pueda ofrecer. Y todavía no se ha puesto en juego todo! Tonedas de metralla avanzan en pesados camiones. Por caminos inaccesibles se destacan líneas interminables de hombres y más nombres que parece que nacen en las montañas que con su parte gloriosa se suman a la cruzada de lucha en tierra y por tierra de España.

Bilbao grita: ¡Rendición, rendición! Por toda confianza surca sus aires un aparato de caza, con el que hacen alarde de que no están solos. Se remonta a las nubes y se pierde entre ellas. Y toma el rumbo hacia Francia.

Cuando se avanzaba hacia Bermeo, unos barcos en corso, protegidos por un torpedero rojo, quisieron oponerse al avance de nuestras fuerzas, pero descubiertos por nuestra aviación que los bombardeó, se vieron obligados a reducir su hostilidad por el mar.

Una manifestación en Bilbao

Ayer hubo una manifestación en Bilbao, quizás la más importante que se registra en estos últimos meses, para pedir que cese la resistencia a las columnas de Franco y Mola, porque la población no se encuentra en condiciones de defenderla. Los manifestantes iban gritando en esos términos y aparecieron carteles que reclamaban se impusiese aquella decisión. Los milicianos, afectos al Gobierno vasco, recibieron orden de disolverla violentamente y con este motivo se produjo una sangrienta colisión entre los "gudaris" y los manifestantes, que los rechazaron a tiros, cruzándose infinidad de disparos y convirtiéndose la manifestación en una batalla campal, en la que hubo bastantes bajas por ambas partes.

Aguirre hubo de hablar por micrófono para calmar la alarma y excitación que se produjo en la capital.

Fernando ORS De "Heraldo de Aragón"

Lechería Moderna

M. Becerra, 19 - Teléfono, 70

HOY, MIÉRCOLES - FEMINA en el TEATRO CIRCULO

Una deliciosa producción U. F. A. plena de belleza y reducción

Muñeca fingida

con la encantadora

ROSE BARSONY

A las 5'30 - 7'30 y 10'30

Señoras, Butaca 0'50 Caballeros, Butaca 0'75

Mañana

Festividad de la Ascensión

AVELYN VENABLE en

LA HIENA

de la 5.ª Avenida (EN ESPAÑOL)

Pronto

EL VELO PINTADO-GOLGOTA

Gran Peluquería Higiénica

La mejor instalada en Lugo - Calefacción central REINA, 14 - PRIMER PISO

Para señoras: Secciones independientes - Esperanza Marcel y al agua - Manicura - Tintes - Postizos y asuntos de belleza en general - Siempre novedad en arreglo de melenas.

Para caballeros: Espacioso salón - Gran confort e higiene - 6 sillones americanos

Discreta y hábil dependencia. Calle de la Reina, 14, primer piso (encima de la Joyería de Manso), Teléfono 120.

de la labor destructora de los marxistas. He observado también, que el sentimiento religioso del pueblo español, es ahora mucho más fervoroso y mucho más intenso que antes. Lo he podido comprobar porque yo visité España también en el 1922. Tengo una fe absoluta de escribir todavía en esta historia, páginas insuspechadas. Benigno admirable, donde he sido recibido con la mayor gentileza y desaparecido de la tierra, desde que penetré en la línea donde me esperaba un ayudante del duque de Tetuán. A mi regreso a la Argentina, pienso divulgar con la palabra y con la pluma, todo lo que he visto en esta España, que en América, la Madre Patria, llamamos es lo que un prelado argentino, miembro de la Academia Argentina de Letras, ha visto en la España de Franco y ha dicho con toda lealtad.

La Prensa extranjera que está al servicio de la masonería y el marxismo, sigue sus campañas de calumnias e insidias

Salamanca, 3.—Obedeciendo a una consigna, gran parte de la Prensa de Inglaterra y Francia, de un suceso minúsculo como es el hipotético bombardeo de una pequeña villa, ha hecho surgir una campaña para presentar a la España nacional, como antihumanitaria, contraria a los principios del derecho de gentes, sirviendo así a la acción rojo-soviética. Enseñada en zona roja clama la Prensa indicada, contra el bombardeo de ciudades abiertas, intentando culpar y presentar a los nacionales como autores de tales desastres. La España nacional, rechazando toda energía tan injuriosa campaña y delata al mundo la turba maniobra. Calló la Prensa extranjera, que hoy alza su voz, cuando en Madrid se asesinaba bajo la presidencia del Gobierno rojo a millares de seres inocentes, cuyas fichas fotográficas se encuentran catalogadas en la que se llamaba dirección de Seguridad de dicho Gobierno. Más de sesenta mil personas encontraron muerte a manos de las hordas rojas, sin motivo que lo justificara, bastando el capricho de un criado, para que se arrastrase a la muerte a ancianos, mujeres y niños y seres inocentes en las cárceles de Madrid. Se asesinaba igualmente sin límites ni freno y bajo la custodia de las propias gentes del Gobierno rojo. Se sucedieron los crímenes en las personas de los intelectuales políticos, antiguos republicanos y cuantos en la vida de España, habían destacado como liberales o democratas o servido también en partidos de derechas. En Barcelona, pasan de sesenta mil los horrendos crímenes cometidos y en Málaga, Valencia y demás provincias, ascienden a muchos millares las víctimas de las hordas rojas, que sufrieron la muerte después de bárbaros martirios. Entonces que no era la guerra sino el crimen y la venganza, callaron los periódicos que hoy se alzan en defensa de principios que quieren ser humanos y cuando hablaron en forma tímida o para justificar tan bárbaros crímenes y callaron también cuando fueron asesinados obispos y millares de sacerdotes y religiosos y cuando arrieron maravillas de arte en los templos de nuestra España. Los hospitales de Melilla, Córdoba, Burgos, Zaragoza, recientemente las escuelas de Valladolid y muchas poblaciones de retaguardia a muchos kilómetros de los frentes, fueron bom-

bardeadas por los aviones rojos, causando numerosísimas víctimas, entre mujeres y niños y tampoco se alzó la voz de los que hoy se sienten paladines del humanitarismo. La ciudad de Oviedo fue materialmente destruida por la aviación y por la artillería y el mismo silencio acompañó a su destrucción Eibar, la villa de la industria armera, fabrici y laboriosa. Fue incendiada y volada en su casi totalidad por las hordas vasco-soviéticas al abandonar a la entrada de nuestras tropas y sus edificios rodeados de gasolina y minados con dinamita, fueron pasto de las llamas y cayeron destruidos sin que tampoco se escandalizasen los que hoy lloran por Guernica destruida. Irún sufrió igual suerte ante los periodistas europeos que desde Hendaya contemplaban la epopeya de nuestros soldados, con el mismo silencio y encubrimiento por parte de la mayoría de los testigos. Guernica se encontraba sólo a seis kilómetros de la primera línea de combate. Cruce de carreteras importantes a ella afluan las fuerzas rojas en su retirada. En Guernica, ha trabajado durante nueve meses, una importante fábrica de municiones y de pistolas. Hubiera constituido un depósito de municiones y de pistolas. No hubiera constituido un depósito de municiones y de pistolas, hubiera tenido a Guernica por objetivo. No faltaba con ello a las leyes de la guerra; no se contrariaba en nada el derecho de gentes. Era un objetivo clásico y militar con una importancia justificada por un bombardeo. Pero no fue así la destrucción de Guernica. El incendio de Guernica, las explosiones que durante un día se sucedieron en la pequeña villa, fueron obra de los mismos que en Eibar y en Málaga y tantas villas del sur y del norte de España, hicieron sus artes de incendiarios dinamiteros. La Prensa nacional y parte de la extranjera, recogió en su día palabras de un ministro rojo que anunciaba la destrucción de Madrid, para el momento de ser tomado por las fuerzas nacionales y sistemáticamente se preparó la voladura de los grandes edificios que hoy siguen minados por el Gobierno rojo a quien directamente sirven los vengadores de Guernica. Cese, pues, la maniobra al servicio de la España roja y sepa el mundo que el caso de Guernica, tan torpemente explotado, se vuelva contra los gobiernos de incendiarios y asesinos, que las órdenes de Rusia, persiguen la destrucción sistemática de la riqueza nacional.

A tú... Vd. en EL PROGRESO

Cine España

HOY A las 5'30-7'45 y 10'30

UNA GORMIDABLE PRODUCCION

No entreguemos los barcos al enemigo pase lo que pase!

LA FLOTA SUICIDA

El día 21 cumplía el plazo fatal y aceptadas las condiciones de paz por los alemanes, los barcos debían ser entregados a los ingleses. Insuperable creación de

BILL BOYD y ROBERT ARMSTRONG

Butaca 0,60

Mañana Un estreno en español

Las 7 llaves

Muy pronto Incertidumbre

Donativos para el Hospital Militar de Santa María

Santiago de Reinante
Donativos: Rosendo Varela, 10 pesetas; Rosendo Varela, 10 pesetas; Rosendo Varela, 10 pesetas...

San Miguel de Reinante
Maestra nacional María Seijas, Rosenda Rocha, 0,25; Rosenda Rocha, 0,25; Rosenda Rocha, 0,25...

San Pedro de Benquerencia
Maestra nacional doña Juana Díaz, 10 pesetas; José R. González, 10 pesetas; Teresa Dorado, 10 pesetas...

San Cosme de Barreiro
Maestra nacional doña Perfecta Díaz, 5 pesetas; Benito Díaz, 5 pesetas; Fernando Torno, 5 pesetas...

Mera, 10 pesetas; Rosendo Varela, 10 pesetas; Rosendo Varela, 10 pesetas; Rosendo Varela, 10 pesetas...

Santa María Alta (Lugo)
Lino Quijada, cura párroco, una cabeza de cerdo y 5 pesetas; Manuel Rodríguez González, alcalde de barrio...

Incio-Noceda
Ramón Freán, un pollo; Manuel Quiroga, una docena de huevos; María Quiroga, un diente y una cabeza de cerdo...

Sanatorio de Vega (Siervas de Jesús)
Un jamón, tres docenas de huevos, ocho gallinas y una taza de manteca.

Círculo de las Artes
Una cabra, ocho gallinas, tres docenas de huevos y una taza de manteca.

Maternidad
Ocho gallinas, tres docenas de huevos, un jamón, una cabra y una taza de manteca.

Santa María
Once gallinas, dos tazas de manteca, nueve docenas de huevos, un jamón y un cordero.

Parroquia de San Julián de Vilachá de Mera (Lugo)
Carmen Villamarín Folgueira, maestra, 5 pesetas; Juan López Varela, un conejo; Avelino Sánchez Nuñez, una gallina...

José Darriba Vila, un lacón y una docena de huevos; Marcelino Nuñez, un lacón y una docena de huevos; Manuel Gayoso Nuñez, dos lacones y dos quesos...

Resumen
Jamones, 5; Lacones, 27; Quesos, 7; Tazas de manteca, 6; Huevos docenas, 19 y media; Gallinas, 5; Conejos, 1; Cabritos, 1; Cabezas de cerdo, 1; Patatas arropa y media; En metálico 50 pesetas.

Centro de Negocios de Manuel F. Reija
Gestor Administrativo, matriculado
AGENCIA REIJA
Corroboración testamentos. Declaraciones herederos. Ventas y trasposos...

Clases de taquigrafía a domicilio
HONORARIOS ECONOMICOS
Razón de 5 a 8 de la tarde
Calvo Sotelo, n.º 33-1.º piso

ANGEL MIRAYO
CLASES PARTICULARES
Ruanueva-77-2.º

RADIO SEIBT
MODELO 1937-38
CASA OTERO
C. PALLARES, 12.-LUGO

CLÍNICA
T. NUÑEZ CORDERO
Médico cirujano especialista
Ex-practicante numerario del Gran Hospital de Santiago

Gran Café-Bar La Terraza
Instalado en el sitio más céntrico de la ciudad
PLAZA DE ESPAÑA SOPORTALES, 3
Instalación modernísima - Gran confort
Servicio esmerado - Artículos de primera calidad

Dr. Eduardo Rodríguez Fernández
Especialista en enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINOS e HIGADO
Rayos X, ultravioleta - Diatermia, laboratorio
SANTO DOMINGO, 11-2.º - TEL. 309

D. José Barreiro Sánchez
Falleció el 27 de abril de 1937
D. E. P.
Las misas gregorianas que se celebran en los Padres Franciscanos desde el día 6 del corriente, a las ocho de la mañana, en el altar mayor, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Remedios Díaz
Viuda de Villas
Profesora en partos y auxiliares en medicina y cirugía
Ofrece sus servicios dentario y fuera de la capital
Domicilio: Ronda de La Coruña, 84-primerio

Mujeres Españolas
Donativos enviados por el Ayuntamiento de Becerra a este taller para que sean destinados a los hospitales del frente:
EN METALICO
Suma anterior, 829,25 pesetas. Doña A. Va Fernández, de Pérez, 5 pesetas; doña Equilina Travado, 5; doña Estrella Vila, 5; doña Aurelia Arrojo, 5; doña Teresa López Nuñez, 10; doña Eudisia Fernández, 11; doña Aurora Pereira, 5; doña de Vicente Barreira, 5; doña de Bautista Janeiro, 5; doña de Bienvenido, 5; doña de Arrojo Reimondez, 5; doña de Amalia Rosón, de Pontal, 3; doña Emilia Bolaño de Feijóo, 2; doña Elvira Gómez, 2; doña Carmen Fernández, 2,50; doña Estrella Fernández, 2; doña Emilia Rodríguez, 2,50; doña de José Sanfz, 2; doña de Juan Peche, 1; doña de Jesús Pereira, 1; doña de Camilo Armada, 1; doña Raquel Soté, 5; doña de Reimondez, 2; doña Dorinda Rivera, 1; doña Carmen García, 0,50; doña Manuela Gómez, 0,50; doña Carmen Fernández, 0,50; doña Jovita Darriba, 0,50; doña Filomena Arrojo, 0,75; doña María de la Fuente, 1; doña Laura Ortiz, 2; doña María Freire, 2; doña Felisa Gómez, 0,50; doña Amalia Gómez, 0,75; doña Rufina Menéndez, 1,25; doña Filomena Carballo, 1,25; doña Teresa Simón, 0,50; doña Manuela Becerra, 1; doña de Samuel Vuelta, 1; doña de Antolín Rivero, 0,50; doña de Castrolanza, 0,50; doña de José Delros, 1; doña de José Florez, 1; doña de Pedro Rivero, 1; doña de Ramón Díaz, 2; doña de Manuel Pérez, 0,25; doña de Amadeo Fernández, 0,25; doña de José Vila, 0,25; doña de Pedro Arrojo, 0,50 pesetas.

DECLARACION
En una de las últimas relaciones de donativos publicadas, por error involuntario dejó de consignarse el hecho por doña Dolores Pita, de Pérez Batallón, que donó una muda completa.

Remedios Díaz
Viuda de Villas
Profesora en partos y auxiliares en medicina y cirugía
Ofrece sus servicios dentario y fuera de la capital
Domicilio: Ronda de La Coruña, 84-primerio

PERDIDA
Desde el número 41 de la calle de la Ruanueva a la iglesia de la Soledad se ha extraviado una cantidad de dinero que puede entregarse en esta Administración si la persona que la hubiese encontrado, se gratificará.

DINERO
Se facilita a préstamo y módico interés, sobre fincas urbanas en la capital.
Para informes dirigirse a la Subdirección de la Compañía "El Norte" Santo Domingo, 5.

Hallazgo de dinero
Se ha encontrado en la vía pública una cartera con cierta cantidad de dinero. La persona que se crea dueña de dicha cantidad puede dirigirse a la Administración de este periódico.

Vea Vd mañana en
CINE ESPAÑA
LAS 7 LLAVES
EN ESPAÑOL

EXTRAVIO
El domingo en la misa de campaña se ha extraviado una cantidad de dinero. Se ruega a la persona que lo hubiese encontrado lo entregue en esta Administración en donde se le gratificará.

Hierros
redondos para cemento armado; planos, ángulos, chapas, etc.
HIJO DE
Román Fernández
Ferretería Asturiana, Sto. Domingo, 11

Dr. Eduardo Rodríguez Fernández
Especialista en enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINOS e HIGADO
Rayos X, ultravioleta - Diatermia, laboratorio
SANTO DOMINGO, 11-2.º - TEL. 309
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6 - (Ferretería Asturiana)

D. José Barreiro Sánchez
Falleció el 27 de abril de 1937
D. E. P.
Las misas gregorianas que se celebran en los Padres Franciscanos desde el día 6 del corriente, a las ocho de la mañana, en el altar mayor, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

SU FAMILIA,
Suplica a las personas de su amistad la asistencia a alguna de dichas misas; favor que agradecerá.
Lugo, 5 de abril de 1937.

Joyería y Relojería Casa Ferreiro
No compre Vd. nada sin antes visitar esta Casa
Se hacen toda clase de arreglos y nuevo
Se compran cubiertos de plata, bolsos y otros objetos
También se compran objetos viejos de oro
SOY EL QUE MAS PAGO

Recepción de anuncios breves

Estos anuncios se reciben hasta las nueve de la noche
Arriendos
ALQUILA el piso segundo de casa número 9 de la Avenida de...
Ventas
SE HACE de la casa número 2 de la calle de Buen Jesús y de la adyacencia de la calle de Castañal...
Verios
COMPRO CASA libre de gravámenes, sitio céntrico o fuera de murallas. Informes, Montero Ríos, 6.
PERDIDA
Ruego a la persona que halla encontrado un monedero de plata con algunas pesetas, que se perdió de la Alameda a Santo Domingo, el 2 de este mes, de aviso en la Administración de este diario. Se agradecerá por ser un recuerdo de familia y se gratificará.

Número suelto del día, 15 céntimos
Atrasado, de fecha fija, 25 céntimos

SUSCRIPCION
En Lugo, capital, 2,50 pesetas al mes
Fuera, 7'50 pesetas trimestre

Jefatura Administrativa de Lugo

SERVICIO DE REQUISA
Se ordena a todos propietarios y poseedores de motocicletas existentes en el territorio de esta provincia...

AGENTE GENERAL
JUAN SOUTO IGLESIAS
Cruz núm. 3-2.º

Extracto del «Boletín Oficial»

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer inserta lo siguiente:
Circular del Gobierno civil, dirigida a los alcaldes que se mencionan...

Orden del Gobierno del Estado, anunciando nuevo concurso para adjudicar el papel recogido como sobrante de entidades y particulares...

Edictos del Ayuntamiento de Beoagne, exponiendo la rectificación anual al padrón de habitantes del citado municipio...

BANDO
INCORPORACION A FILAS

Don Juan Yáñez Alonso, presidente de la Comisión gestora del Excelentísimo Ayuntamiento de Lugo:
Hago saber, en cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad...

Crónica de sociedad

NATALICIO
Con toda felicidad, ha dado a luz un hermoso y robusto niño, la joven y bella esposa de nuestro apreciable amigo...

AVISO

Se ruega a doña Rita Llamas Díaz pase por la Redacción de este periódico para recoger un objeto de su propiedad.

La Región

Tripulante herido
LA CORUÑA.—Los guardias de Seguridad de servicio en el Paseo de Méndez Núñez, fueron avisados de que en el barco de pesca «María Míguez», matrícula de La Coruña...

Ejecución de sentencia
ORENSE.—A las siete de la tarde de anteaer, han sido pasados por las armas, los paisanos Antonio Rodríguez Estévez, natural de Pantiñ, y Salvador García Pérez (a) «Cabreiró», condenados en Consejo de guerra a la última pena...

Una compañía de seguros genuinamente española?

Se condujo a la Casa de Socorro del Hospital.
Presentaba una fuerte contusión en el costado y cadera derecha y lesiones en la cabeza, sufriendo una ligera conmoción cerebral.

Un globo extranjero aterriza en Laracha

LA CORUÑA.—Uno de los pasados días aterrizó en la parroquia de Montemayor, del Ayuntamiento de Laracha, un globo extranjero, con una bandera verde y roja en ángulo.

Un robo

SANTIAGO.—En la casa número 10 de la Algalla de Arriba, que habita Ramón Blanco González, se perpetró un robo.

Orden de incorporación
Los reclutas del primer trimestre del reemplazo de 1938

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» de esta fecha, 3 de mayo de 1937, y entre otras interesantes disposiciones publicadas por la Secretaría de Guerra una orden disponiendo la concentración en las respectivas cajas de recluta, del 11 al 15 del corriente mes, de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1938, nacidos en el primer trimestre del año correspondiente.

Misa por España

Mañana, día 6, a las ocho de la mañana, se celebrará en la capilla de la Santísima Virgen de los Ojos Grandes la misa de comunión que mensualmente viene celebrándose en igual fecha...

EN LA CATEDRAL BASILICA
La fiesta de la Santa Cruz

El lunes próximo pasado se celebró la solemnisima y devota fiesta de la Invencción de la Santa Cruz. Se encargó de celebrarla como en años anteriores, la piadosa Congregación de la Buena Muerte, canónicamente erigida en nuestro templo catedralicio...

La aplicación del control de no intervención

Un centro de propaganda roja
Paris.—«Le Matin» da cuenta de que en el mismo centro de París, una oficina de turismo española, se ha transformado poco a poco en un verdadero centro de propaganda roja para la guerra civil.

EN FRANCIA
El fiscal disculpa a los salvajes que lapidaron a un niño en Soissons

Paris.—El mismo día en que el señor Herriot dirigía a Lyon un llamamiento a la justicia francesa para que se muestre más severa y que acabe con las complacencias que no pueden engendrar sino violencias, la justicia le respondió. Fué en Soissons, donde comparecieron ante los tribunales los martirizadores del desgraciado Formisyn.

LA EQUITATIVA
FUNDACION ROSILLO
Vida-Incendios-Accidentes

Disolución del Bloque Nacional

VIGO.—La junta directiva del Bloque Nacional de Vigo, se ha reunido y acordó la disolución de aquella agrupación.

La aplicación del control de no intervención

Paris.—«Le Matin» da cuenta de que en el mismo centro de París, una oficina de turismo española, se ha transformado poco a poco en un verdadero centro de propaganda roja para la guerra civil.

La Provincia

BECERREA

La fiesta nacional del dos de mayo
Becerrea.—En esta villa se celebró con gran brillantez la fiesta nacional del 2 de mayo.

El venerable anciano, culto abogado, don Quirino Ferreiro, envió unas cuartillas llenas de fervor patriótico, las que leyó en este acto el jefe de Milicias don Antonio Pardo Vivero, quien también dirigió unas palabras al numeroso público.

Los cuartillas del señor Ferreiro comenzaban recordando que hacia 129 años que los inocentes reyes de España, haciendo infinitos mártires españoles en las calles de Madrid, permitieron que sucumbieran por no comoverlos los franceses en Madrid.

Es un error creer que todos los que llegan a poseer un título académico son hijos de familias ricas; antes lo contrario, la mayoría descienden de la llamada clase media: empleados, pequeños comerciantes e industriales que haciendo verdaderos sacrificios consiguen darles una carrera a sus hijos.

PORVENIR DE LOS TECNICOS

Es un error creer que todos los que llegan a poseer un título académico son hijos de familias ricas; antes lo contrario, la mayoría descienden de la llamada clase media: empleados, pequeños comerciantes e industriales que haciendo verdaderos sacrificios consiguen darles una carrera a sus hijos.

Por lo tanto, el empresario que al principio pueda sentir cierto recelo al incorporar a su negocio a un joven recién terminados sus estudios, cesará pronto en su desconfianza, pues verá que al poco tiempo, una vez impuesto de su trabajo, la mejora y perfección de un modo constante y continuado, cosa que no puede hacer el antiguo obrero rutinario.

El Estado, en perjuicio de sus propios intereses, tampoco se preocupa de que los jóvenes que salen de las escuelas profesionales tengan una fácil y pronta compensación a sus esfuerzos meritísimos. No exige que ninguna fábrica, ni taller sea de la índole que sea, esté dirigida y controlada por un titular oficial, lo cual sería beneficioso en todos sentidos, ya que los técnicos podrían ser los encargados de vigilar que se cumpliera todo lo legislado referente a aparatos de protección y de seguridad para prevenir accidentes de trabajo.

Sección religiosa

Santa Iglesia Catedral Basílica
Festividad de la Ascensión de Señor. Hoy miércoles a las tres y media de la tarde vísperas solemnes.

De la Policía urbana

Fueros multados por infracción de las Ordenanzas municipales, Francisco Arce, con 5 pesetas; Fé Saavedra, con 5; Sara Castedo, con 2, y Manuel Ferreiro, con 5.

ALMANAQUO

Hoy: Santos Hilario, dc.; papa; Eutimio, Irene, Eulogio, mrs. Sale el Sol a las 5.10 y se pone a las 5.10.

Restaurante Formosa

Centollas y mariscos de las clases.
Platos para hoy: Salmón metrehotel Langosta en paella a la merluza frita, idem con trucha, lengua al horno, pollo a la molinera, lengua a la española, pollitos tiernos del tiempo, coque lechal con ensalada, bistec a la inglesa, espárragos con perales, espárragos con champiñones, a la alemana.
Postre: Tarta nupcial. Se sirve a domicilio.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Servicio para le día de hoy, 3 de mayo de 1937:
Jefe de servicios, José Pardo.

De seis a catorce, Emilio Carral, con la Guardia civil.
A la misma hora, Gabino Álvarez, vigilancia de carreteras.

De seis a catorce, Emilio Carral, con la Guardia civil.
A la misma hora, Gabino Álvarez, vigilancia de carreteras.

De catorce a veintidós, José Alameda, con la Guardia civil.
Lugo, 4 de mayo de 1937.—El secretario militar.

SECCION FEMENINA

Se ordena a todas las camaradas francas de servicio se presenten hoy, a las once, en el taller de confección, para la confección de prendas de urgente entrega.

ACLARACION

Por un olvido involuntario no consigné ayer al publicar los nombres de los componentes de la Comisión Provincial de Integración de Falange Española y de las J. O. N. S. que forma parte de la misma, la sección de Servicios Técnicos camarada Carlos Puyuelo y Sanas.

UNA FECHA

Ahora hace un año que muchos falangistas sufrieron prisión para defender una España Grande, libre y nacionalsindicalista.

¡Viva Italia!
¡Viva el Duce!
¡Arriba España!!!

Continúan los ejercicios

del mes en la Capilla de los Ojos Grandes y a las siete y media de la tarde.

Precios del mercado de abastos

Centeno, los diez kilos, 7 pesetas; maíz ídem, 5; judías ídem, 5; patatas, los diez kilos, 1.50; patatas, los cinco kilos, 1.50; patatas, los cinco kilos, 1.50.

Para el consumo público se sacrificaron en el Mercado público, 26 reses vacunas y 5 reses. Entraron en la Plaza de Abastos, 3.710 kilos de pescados.

ALMANAQUO

Hoy: Santos Hilario, dc.; papa; Eutimio, Irene, Eulogio, mrs. Sale el Sol a las 5.10 y se pone a las 5.10.

a las 19.12. La Luna sale a las 19.12 y se pone a las 13.18. Luna nueva el día 10.

Restaurante Formosa

Centollas y mariscos de las clases.
Platos para hoy: Salmón metrehotel Langosta en paella a la merluza frita, idem con trucha, lengua al horno, pollo a la molinera, lengua a la española, pollitos tiernos del tiempo, coque lechal con ensalada, bistec a la inglesa, espárragos con perales, espárragos con champiñones, a la alemana.
Postre: Tarta nupcial. Se sirve a domicilio.